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Buenas tardes, damas y caballeros: 

En primer lugar, quisiera agradecer a la Fundación BBVA por este 

reconocimiento a nuestro trabajo en la conservación de la biodiversidad marina 

en España a través de este premio tan distinguido y reconocido en nuestro país. 

Para nosotros es un honor recibir este galardón que supone un impulso para 

seguir sumando esfuerzos en la preservación de la gran riqueza biológica de 

nuestros mares y océanos.  

En segundo lugar, quisiera agradecer al equipo de la Fundación CRAM, y al 

empuje y el esfuerzo de cientos de personas que, a lo largo de la trayectoria de 

la entidad, han confiado y apostado por el proyecto CRAM y sus valores de 

estima y respeto por otras formas de vida.  

Y, por último, y muy importante, mi más sincero agradecimiento a todos y cada 

uno de los pescadores que, a pesar de las dificultades que atraviesa el sector, 

han mostrado receptividad, disposición y entusiasmo a colaborar con nosotros 

en la recuperación y conservación de las tortugas marinas.  

Hay acciones que favorecen la conservación de la biodiversidad desde arriba, 

como pueden ser aquellas encaminadas a una regulación de carácter 

normativo, con leyes y reglamentos. No obstante, desde mi punto de vista, los 

verdaderos cambios, aquellos más profundos y permanentes, son los que 

surgen desde la ciudadanía a través de un aumento general de la consciencia 

medioambiental.  

En el caso de “Pescadores a favor del mar”, el proyecto por el que hemos sido 

galardonados, los pescadores que colaboran lo hacen por una toma de 

consciencia sobre la repercusión de su actividad y por una mayor sensibilización 
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hacia la conservación de la biodiversidad, siendo un ejemplo de conservación 

voluntaria, por convicción y no impuesta. Cualquier acción encaminada a 

aumentar la sensibilización y la consciencia entre los distintos sectores sociales 

implicados es una inversión con éxito asegurado.  

Y, para concluir, quisiera finalizar mi intervención dedicando unas palabras de 

reconocimiento al papel de los centros de recuperación de fauna de nuestro 

país, cuyas funciones van mucho más allá de la rehabilitación de animales y su 

reintroducción en el medio natural, que ya de por si son éstas unas labores 

encomiables.  

Los centros de recuperación ayudan también a nutrir de valiosos datos a los 

grupos de investigación para que avancemos juntos hacia un mayor 

conocimiento que nos ayude a proteger mejor.  

A su vez, los centros de recuperación permiten conectar ciencia y ciudadanía, y 

ayudan al desarrollo de políticas regionales que favorezcan la protección y 

conservación de la gran riqueza biológica de nuestro planeta.  

Y, a mi parecer, lo verdaderamente importante y trascendente del papel de los 

centros de recuperación de fauna, es su función como altavoz social que 

permite acercar al colectivo, no solo las amenazas que afectan a la 

biodiversidad, sino una forma de respeto y cuidado hacia otras formas de vida, 

generando a través de la emoción, cambios de consciencia que permitan un 

movimiento hacia una mejor humanidad.  

Y con estas palabras concluyo, y reiterar nuestro más sincero agradecimiento a 

la Fundación BBVA y su apoyo a los proyectos de conservación de la 

biodiversidad en España.  

Muchísimas gracias. 


